



POCTEFA et vous : coopérons pour continuer à grandir

26 et 27 novembre 2019, Palais des Congrès de Jaca (Huesca)

Le premier événement POCTEFA sur les résultats et les bonnes pratiques

"POCTEFA et vous : coopérons pour continuer à grandir" était le premier événement POCTEFA consacré aux résultats et bonnes pratiques du programme et de ses projets. Les 26 et 27 novembre, plus de 230 personnes ont participé à ses différentes sessions. L'objectif de cet événement était d'encourager le dialogue entre les acteurs du territoire, de créer des synergies entre les porteurs de projets et de tirer le meilleur parti des résultats obtenus.

Le présent document constitue un résumé de ces rencontres.

Mardi 26 novembre

- **Session 1 : Problèmes communs, solutions conjointes**

Différents acteurs de la coopération transfrontalière sur le territoire ont discuté des problèmes communs liés à la frontière et ont mis en évidence les défis futurs : pérenniser les partenariats, donner plus de visibilité au territoire transfrontalier et aux projets de coopération.

Arola Urdangarín, directrice par intérim de l'Eurorégion Nouvelle-Aquitaine/Euskadi/Navarra

Xavier Bernard-Sans, directeur général de l'Eurorégion Pyrénées-Méditerranée

Han Vô, directrice partenariats et financements de la Communauté d'Agglomération Pays Basque

Cristina García, technicienne de gestion de la Fundació Transpirenaica

Jean-Louis Valls, directeur de la Communauté de Travail des Pyrénées

- **Session 2 : Quel a été l'impact de POCTEFA sur le territoire frontalier ?**

Quatre exemples de bonnes pratiques ont été présentés par des projets et des institutions qui ont su expliquer et capitaliser sur leurs résultats. Le directeur de FORESPIR a souligné l'impact de la coopération forestière en termes de protection des forêts et de leur biodiversité ainsi que de l'exploitation du bois. Le projet Cooperem a présenté son travail de formation visant à promouvoir la coopération transfrontalière entre les services d'urgence en cas d'incendie. Le réseau Navarrefa a organisé des sessions de formation pour les bénéficiaires navarrais du programme POCTEFA. L'équipe APTA de l'Université de Gérone a résumé son analyse de l'impact des projets POCTEFA sur le territoire transfrontalier.

Sébastien Chauvin, directeur du GEIE FORESPIR

Albert Ballesta i Tura, directeur des services territoriaux de Girona à la Generalitat de Catalunya



Marina Roncal, cheffe de section de coopération interrégionale et transfrontalière du Gouvernement de Navarre

Javier Martín Uceda, docteur en géographie et professeur associé dans l'équipe de recherche APTA à l'Université de Gérone

Table ronde d'autorités

Des représentants du territoire ont présenté quatre exemples de capitalisation et ont donné leur point de vue sur l'impact du programme POCTEFA sur le territoire.

Kristen Jacob, responsable mission coopération transfrontalière et extérieure du département des Pyrénées-Atlantiques

Maria José Guillén, responsable coordination de fonds européens à la Generalitat de Catalunya

Pere Roquet, secrétaire général de l'Organisme Andorran de Coopération Transfrontalière du Gouvernement de l'Andorre

- **Session 3 : Interreg post 2020 : premières orientations**

Le représentant de la Commission européenne a décrit les changements et les orientations pour la nouvelle génération de programmes Interreg 2021-2027. Elle a abordé la liste réduite et flexible des cinq objectifs stratégiques et celui de meilleure gouvernance ainsi que les simplifications de gestion. Elle a également expliqué l'accent mis sur les domaines fonctionnels.

María Auxiliadora Valpuesta Contreras, Desk Officer à la Commission européenne

- **Session 4 : La coopération au-delà de POCTEFA**

Des représentantes des programmes Interreg MED et Interreg Sudoe ont également eu l'occasion de participer pour expliquer leur expérience en matière de capitalisation. Interreg MED a présenté ses projets horizontaux impliquant divers projets dans des communautés thématiques et ses travaux visant à améliorer la gouvernance. La représentante du programme Sudoe a expliqué comment aider les porteurs de projets dans leur stratégie de capitalisation autour d'ateliers pratiques.

Helena Papa, Secrétariat Conjoint du programme Interreg MED

Isabelle Roger, directrice du Secrétariat Conjoint du programme Interreg Sudoe

Pilar Maza, coordinatrice du Secrétariat Conjoint du programme Interreg POCTEFA



Mercredi 27 novembre

- **Sessions 5 et 6 : Transfert de résultats et outil CAPITEFA**

Le [nouvel outil de capitalisation POCTEFA](#) a été présenté pour faire connaître les résultats obtenus et mettre en contact les porteurs de projet sur des sujets connexes.

Le département communication du programme a souligné l'importance d'une bonne communication des projets comme un outil indispensable à la capitalisation. Il a expliqué la technique du storytelling et a présenté des exemples de projets POCTEFA qui l'ont déjà utilisée, tels que PMPPM2, PYREMPFOR et ANETO.

Cristina Igoa et **Paola Lloret**, du département communication du programme POCTEFA

- **Sessions 7 et 8 : Qu'est-ce qu'une bonne pratique ?**

Les bonnes pratiques doivent être transférables et reproductibles. Afin d'aider les projets à identifier des actions dignes d'être capitalisées, le représentant du programme Interact a fait un exposé pratique et riche en exemples. Les [réseaux thématiques de capitalisation d'Interact](#), traitant des transports durables, de la migration, de la croissance inclusive, de la connaissance des mers, du changement climatique et d'une meilleure gouvernance, ont également été présentés durant cette session.

Ivano Magazzù, gestionnaire de projet au programme Interact

- **Session 9 : Atelier de communication de résultats**

Une formation pratique a été dispensée sur la façon d'améliorer la communication dans le cadre d'un projet grâce à la technique de l'elevator pitch. Plusieurs représentants de projets se sont portés volontaires et ont présenté les résultats de l'exercice.

Ana Aínsa, journaliste à Byacomunicación / AD HOC